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香港回到正确轨道  未来前景非常乐观 
 

访香港特别行政区行政长官林郑月娥 
 

记者  刘欢  牛琪  王笛 
 

    新华社香港 6月 20日电（记者刘欢、牛琪、王笛）“今天的香港比过去任何时候都要稳固，

未来只要抓好经济发展，用好香港的独特优势，在中央坚强后盾支持下，我对香港的发展充满信

心。”香港回归祖国 25周年前夕，香港特区行政长官林郑月娥在礼宾府接受记者采访。 

    林郑月娥表示，过去五年，在中央政府、香港特区政府和社会各界的共同努力下，香港在维

护国家安全、完善选举制度、落实“爱国者治港”原则和融入国家发展大局等方面取得显著成就，

她对香港未来经济社会发展充满信心。 

    “一国两制”在香港的实践是成功的 

    “‘一国两制’是一个非常伟大的构想，也是一个开创性的事业。”林郑月娥认为，今天的香

港保持稳定繁荣，国际金融、航运、贸易中心地位稳固，创新科技、文化艺术事业蓬勃发展。过

去 25年，“一国两制”在香港的实践是成功的。 

    “‘一国’是根，根深才能叶茂；‘一国’是本，本固才能枝荣。”2017年 7月 1日，在庆祝

香港回归祖国 20 周年大会上，国家主席习近平用形象的比喻论述如何准确把握“一国”和“两

制”的关系。 

    “我特别喜欢这一比喻。”林郑月娥说，“一国”就是一棵树的根，如果树根不够深不够壮，

这棵树就不会茂盛。我们需要准确把握“一国”和“两制”的关系，以“一国”为本，坚定维护

国家主权、安全、发展利益，这样“两制”就会有更大的发挥机会。 

    她感慨地说，过去五年，香港经历了很大的挑战和困难，但现在已经回到“一国两制”的正

确轨道。未来我们需要不断提高香港市民的国家安全意识，继续加强国民教育，促进香港更好地

融入国家发展大局，推动创新科技、金融服务等进一步发展，让香港茁壮成长。 

    筑牢维护国家安全的屏障 

    林郑月娥强调，从贯彻“一国两制”方针和保持香港长期繁荣稳定的角度，今天的香港肯定

比过去任何时候都要稳固。 

    “作为中华人民共和国不可分离的部分，香港特区如果没有一个健全的法律制度和执行机制

来维护国家安全，那是非常危险的，不仅会影响香港社会的安全，也会给国家带来很大风险。”

她说。 

    林郑月娥表示，2019年发生的“修例风波”，让很多人看清了香港面临的复杂形势。“要是我

们‘不设防’，让外部势力利用香港渗透内地进行破坏活动，做危害国家安全的事，后果是非常

严重的。” 

    面对极为复杂严峻的局面，中央果断制定实施香港国安法，筑牢特区维护国家安全的法律制

度屏障，对香港迅速止暴制乱、实现由乱到治的重大转折发挥了关键作用。 

    林郑月娥说，香港国安法实施后，危害国家安全的案件主要由特区政府警务处维护国家安全

部门侦查，由特区政府律政司专门检控部门检控起诉，由香港法院进行审理。这体现了“一国两

制”的精神，也表明了中央对香港特区的信任。 

    “香港国安法为香港继续前进提供了非常坚实的基础。”她说。 

    “爱国者治港”得到落实 
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    从 2021年 9月到 2022年 5月，香港特区选举委员会选举、第七届立法会选举、第六任行政

长官选举相继顺利举行。越来越多贤能爱国者进入特别行政区管治架构，一支爱国爱港、担当作

为、精诚团结、为民服务的治港队伍初步形成。 

    林郑月娥说，完善香港特区选举制度是为了更好地落实“爱国者治港”原则。“以前每到选

举的时候就很担心有不爱国的人进入立法机关，冲击特区政府施政，甚至用这个平台来做一些反

对中央、损害中央和香港特区关系的行为，现在这个担心没有了。” 

    她坦言，“爱国者治港”原则的落实，为特区政府实现更大作为提供了空间，特区官员会更

有底气去为香港谋划未来。 

    香港未来发展必须跟国家战略保持一致 

    “回顾这五年工作，最令人兴奋的是粤港澳大湾区建设。”林郑月娥说，2018 年 9 月广深港

高铁香港段开通，同年 10 月港珠澳大桥通车，2020 年 8 月莲塘/香园围口岸启用，“三大跨境基

建推动了大湾区‘一小时生活圈’的形成”。 

    “香港的未来发展，必须融入国家发展大局。”林郑月娥说。 

    回归 25年来，香港与内地不断深化合作交流。如今，香港发展很多产业都会考虑国家战略，

并与之保持一致。林郑月娥举例说，在中央大力支持下，这五年香港在国家非常重视的科创领域

投资 1500 亿港元，推动初创企业、研究实验室以及相关基建快速发展，其中重点领域是生命健

康和医疗科技，取得的成果令人满意。 

    “依托粤港澳大湾区，香港科创未来发展潜力更大。”她说，产品从 0 到 1 的研发、从 1 到

10的初步生产，可以放在香港，但是要大量生产，做到从十到百到千，就必须依靠深圳、东莞、

佛山等大湾区内地城市。“香港与这些内地城市互补性很强，只要强强联手，就能成为全世界非

常重要的创新研发生产基地。” 

    林郑月娥指出，去年颁布的国家“十四五”规划纲要，支持香港提升国际金融、航运、贸易

中心和国际航空枢纽地位，强化全球离岸人民币业务枢纽、国际资产管理中心及风险管理中心功

能；支持香港建设国际创新科技中心、亚太区国际法律及解决争议服务中心、区域知识产权贸易

中心，支持香港服务业向高端高增值方向发展，支持香港发展中外文化艺术交流中心。“这些都

给香港带来了无限机遇。” 

    “未来的香港有更好的基础，我们应该更有底气做一些创新，发展经济，改善民生。”林郑

月娥充满信心地表示，香港已经回到“一国两制”的正确轨道，香港未来前景非常乐观。 


